

# El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

DIRECTOR Y PROPIETARIO.—DON ANTONIO MAS Y GIL.

ORDEN.

JUSTICIA.

PÁTRIA.

LIBERTAD.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España 23 » trimestre  
Extranjero y Ultramar . . . . . 40 » »

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Fernando y en las principales librerías.

## ADVERTENCIA.

Serán suscritores á nuestro periódico las personas á quienes lo remitimos desde hoy, y no se tomen la molestia de devolver á esta redaccion los tres primeros números que reciban.

## GOLONDRINAS Y CERNICALOS.

Hay historias que parecen pueriles, y sin embargo llegan al alma de cuantos la tienen delicada y por tanto buena. En este caso se halla la sencilla y triste historia que voy á contar, para que en el alma de los niños que la lean deje como un santo bálsamo de compasion que suavice y perfume la aspereza y acritudes instintivas con que al parecer nacemos, si hemos de juzgar por la propension que tiene la niñez á maltratar á los animales.

La golondrina es acaso la mas inofensiva, simpática y útil de las avecillas del cielo. Amabanla Jesús y los apóstoles y los santos profetas, y apenas hay poeta, desde Ezequiel á Milton, que no la haya cantado, ni naturalista, desde Plinio á Buffon, que no se haya complacido en estudiarla y describirla con preferencia á todas las avecillas.

Gustan de ella todas las gentes de conciencia limpia y buena voluntad, porque además de prestar un gran bien al hombre y á los frutos de la tierra, destruyendo los insectos molestos y nocivos, que persigue y caza en su vuelo casi incesante, tiene tal confianza en nosotros y tal apego á nuestras moradas, que anida si puede en estas y nos dá un gran ejemplo de constancia en el trabajo y de amor maternal en el afan con que construye su nido y la solicitud con que alimenta y cuida á sus hijos, alternando en esta tarea la hembra y el macho.

Es muy frecuente calificar de africana á la golondrina, y esta calificacion es manifestamente errónea, puesto que si la golondrina vá á Africa buscando clima menos frio que el nuestro, en nuestra pátria nace y en nuestra pátria labra su nido, ama y procrea. Tiene, pues, la golondrina para nosotros hasta el atractivo de compatriota, ó mejor dicho, de ser nuestro techo paterno el suyo.

La tierra vascongada es una de las comarcas de España donde el sentimiento popular más la acaricia, pues encuentra no sé qué dulces relaciones entre la golondrina y la infancia y la Pasion de Jesús. Más aún: las madres vascongadas suelen decir cuando parten sus hijos para América: *Blayac dirá eta eurac bisirtu curidá*: golondrinas son y al nido volverán.

¡Blayac! hasta este nombre euscaro de la golondrina es dulce y expresivo, pues significa lo que asciende y desciende con suave y rápido movimiento, como compuesto de *el*, ascenso suave, *ai*, descenso ó declive rápido, y *á*, posición articular.

### II.

Hace algunos años tenia yo mi amado nido casi donde tienen el suyo las golondrinas, cerca del alero de un tejado, es decir en un piso cuarto.

La guerra empezó á rugir cerca de mi nido y tuve que abandonarle.

Dejó de rugir la guerra, y al volver en busca de mi amado nido, le encontré desbaratado. ¡Dios sabe lo que lloré al ver sus ruinas y las fatigas que me costó el reconstruirle! Reinstalado nuevamente en él, vi al comenzar el verano una pareja de inocentes golondrinas habia escogido

para construir el suyo el alero del tejado que daba sobre mi balcon; ahondó los cimientos de aquella obra en la inmediacion de uno de los garfios de hierro que en nuestro país se ponen en los aleros para suspender los andamios cuando llega el caso de blanquear ó pintar las fachadas de las casas.

Como soy amigo de la naturaleza y gusto de observarla y estudiarla, y simpatizo con todo lo sencillo, bello y útil, en cuyo caso se hallan las golondrinas, me deleitaba con frecuencia en contemplar, primero cómo aquellas pobres avecillas empleaban dias y más dias en traer pellicas de barro y yerbecillas para construir su nido luego cómo la hembra daba fecundo calor con su cuerpo á los huevecillos que allí habia depositado, mientras el macho iba cada instante con un insectillo en el pico, que dejaba en el de su compañera, y despues cómo macho y hembra se disputaban la tarea de alimentar á sus hijuelos, que al verlos llegar gorjeaban y se agitaban de alegría alargando sus cabecitas y abriendo sus piquitos para recibir el alimento que sus padres les llevaban.

Necesité hacer un viaje de algunos dias fuera de Bilbao, y al volver me encontré con que el nido de las golondrinas habia sido destruido apenas salidos del huevo los hijuelos de aquella avecilla.

Traté de averiguar á quién debia el disgusto que aquella destruccion me causaba, y supé que los autores del tal hazaña eran dos mozallones que vivian en la casa inmediata, cuyos balcones estaban á nivel de los míos, valiéndose de unas largas cañas de las que se suelen ver en los balcones para tender ropa. Reconvine á aquellos cernicalos por su maia accion, tanto más censurable cuanto que el nido no estaba en su casa, y les amenacé con citarles ante la autoridad como atentadores á la propiedad ajena se reincidían en su barbarie.

No tardé en ver que las pobres golondrinas, despues de revolotear tristemente algunos dias alrededor de las ruinas de su nido, como yo habia revoloteado alrededor de las del mio, emprendían la larga y penosa tarea de construirle de nuevo, como yo habia emprendido la de reconstruir el mio, tambien convertido en ruinas.

Siguiéndolas en aquella tarea con interés y emoción, ví como al fin la terminaron; observé que la hembra daba constantemente calor á los huevecillos, una vez que los hubo depositado en el nuevo nido, mientras el macho le traía el alimento, y á veces se posaba para contemplarla y acariciarla en el garfio inmediato; y por último, noté que la pareja de avecillas tenia ya nuevos hijuelos, y macho y hembra iban á cada instante á alimentarlos posándose ambos cerca del nido para descansar y acariciar desde allí á los pequeñuelos, que alargaban las cabecitas para recibir sus caricias.

### III.

Una de las cosas que más excitaban mi curiosidad era el momento en que los hijuelos abandonasen el nido guiados por sus padres, y habia creído ver al más adelantado de ellos ensayar el poder de sus alitas volando hasta el garfio cercano y volviéndose al nido no creyéndose con fuerzas suficientes para posarse allí, ó más bien aguardando la señal de sus padres para hacerlo.

Era sábado cuando hice esta observacion, y el domingo siguiente fui á pasarlo con mi familia orilla del mar.

El lunes por la mañana noté que los hijuelos de las golondrinas llamaban sin cesar á sus padres, ó como hubiera dicho Ezequias, *sicut pullus hirondines sic clamabo*, y sus padres no iban á acariciarlos y alimentarlos como de costumbre.

Pregunté á los vecinos de enfrente en qué podia consistir aquello, y los vecinos me dijeron

que la tarde anterior los dos mozallones de la casa de al lado se habian dedicado á apalearse con las cañas á las golondrinas cuando pasaban por delante de ellos en direccion á su nido, y los muy cernicalos no habian abandonado la tarea hasta acertar á cada una un cañazo, y dar muerte á macho y hembra.

Los golondrinitos estuvieron piando todo el dia cada vez con más debilidad y tristeza, y el martes por la mañana ya no piaban, que se habian muerto de hambre.

¿No les parece á los que leen esta triste y sencilla historia que en el Código penal faltan delitos que debieran estar penados siquiera con vergüenza pública?

¿No les parece que si en el alero de mi casa han anidado golondrinas, en la casa de al lado anidan cernicalos?

Y quién sabe, Dios mio, si de aquellos cernicalos se habria valido la guerra para destruir mi nido amado!

Antonio de Trueta.

El ex-khedive no ha resuelto nada definitivo acerca de su harem del Cairo que encierra doscientas mujeres. Desde la partida del *Marhussa* habita provisionalmente el hotel Real con sus hijos Hussein Pachá, Hassan Pachá y Ali Bey. Su séquito se compone de los generales Ratib y Osman, dos secretarios, cinco oficiales, un médico árabe, un farmacéutico, un ulema, dos *kodjas* ó amanuenses, seis guardias y otros varios dependientes.

Las cuatro mujeres legítimas de Ismail-Pachá han desembarcado del yacht en que permanecian desde la llegada á Nápoles del ex-khedive.

Saltaron en tierra custodiadas por doce eunucos negros y se instalaron en la villa Roccabella, alquilada por Ismail hace pocos dias. Muchas gentes, atraídas por la curiosidad, acudieron á la bahía para presenciar el desembarco de las mujeres, viendo defraudada en parte su curiosidad por las escisivas precauciones tomadas por los servidores para sustraerlas á las miradas del público.

## SECCION EDITORIAL.

Alicante, 5 de Setiembre de 1879.

### CONTESTACION A «EL CONSTITUCIONAL»

La mayor parte de los periódicos políticos de esta localidad, continúan ocupándose de la fusion que han realizado los partidos monárquicos de Alicante que apoyan al Gobierno de S. M., y todos se empeñan en amenguar la importancia que envuelve aquel hecho de trascendentales consecuencias para el orden y la libertad.

El *Constitucional*, con esa habilidad que le distingue cuando se empeña en presentar las cosas de distinta manera de como son, declina en *La Provincia* aquellas especies que se lanzaron contra los moderados, á quienes se les hizo responsables de la sangre vertida en el Malecon en la hecatombe de 1844; y conviniendo con nosotros en que entre los hombres del moderantismo fusionados hoy con los liberales conser vadores de esta ciudad, no existe ninguno que tomara parte en aquel triste suceso, reduce el número de los mismos, pa-

ra sacar la consecuencia de que son pocos los que han venido á nuestro partido, y pocos tambien los liberales que han dado un abrazo á los primeros: pues segun el diario sagastino, á la reunion celebrada en casa del Sr. Mingot, «solo concurren los hombres que constituyen el consejo áulico del Sr. D. Antonio Campos y Domenech.»

Discurriendo de este modo, *El Constitucional*, concluye por negar la importancia que tiene la fusion que tanto motifica á las oposiciones; pero nuestro muy querido colega, que tan mañosamente quiere desvirtuar aquel importante suceso, sabe que no es verdad la *belleza* que ofrece á la lectura de sus abonados.

Los que formaban el partido moderado de esta ciudad, excepcion de *cuatro ó cinco* individualidades, asistieron todos á la reunion del dia 17 de Agosto último, y en ella encontraron, no á los que forman supuesto *consejo áulico del Sr. Campos*, sino á todos los liberales conservadores que desde la restauracion, sustentan la política de concordia que inició el Ministerio Cánovas-Romero Robledo.

Si algun sugeto de estas dos agrupaciones dejó de asistir á la reunion á que nos referimos, tenga presente el colega que se adhirió á los actos de ellas, por medio de las personas á quienes confiaron su representacion.

La calidad de los sugetos que se fusionaron, la posicion social que tienen, el prestigio de que gozan y la ilustracion que les distingue, son circunstancias que, unidas al crecido número de aquellos, vienen á demostrar que en Alicante se ha creado un partido conservador tan robusto que en la lucha legal puede afrontar la accion de las oposiciones, por mas que haya empeño en hacer ver lo contrario.

El abrazo, pues, que se han dado los moderados y conservadores, no significa «un movimiento de conveniencia», como cree *El Constitucional*; es un acto llevado á efecto por el bien del país, por la consolidacion del Trono y por el triunfo del orden y de la libertad. Así lo juzgan las personas imparciales.

Las oposiciones podrán creer cuanto gusten acerca de la nueva organizacion de nuestro partido y de las escasas fuerzas que le componen; pero es lo cierto que no pasa dia sin que se ocupen de él; y esto, cuando menos, revela que no será tan exiguo cuando tanto les preocupa.

Otras consideraciones pudiéramos consignar para rebatir los ataques que se dirigen á nuestros amigos; pero como está probada la sin razon de estos, creemos oportuno concluir aquí, para no fatigar la atencion de nuestros lectores, en un asunto que creemos dejar suficientemente discutido.

*El Graduator* comprenderá que nosotros no hemos venido á la prensa á entretener el tiempo con *majaderias* sino á dedicarlo á asuntos de interés para nuestra capital y su provincia. Por eso no creemos que nuestro colega haya de ver mal, si dejamos de contestar á algunas *impertinencias* que leemos en los primeros párrafos del artículo que publica ayer, titulado. *Cosas de El Eco*. Las censuras que nuestro colega lanza en ese escrito contra la digna corporacion municipal de Alicante, nos obligan sin embargo á ocuparnos de los errores en que incurre para cumplir con la mision que nos hemos impuesto de defender al municipio de los injustos ataques que le dirijan los periódicos de oposicion.

Dice, pues, el diario posibilista, refiriéndose al Municipio:

«¿Qué importa que el proyecto del Sr. Perez Llacer haya quedado reducido á proporciones microscópicas á pesar de tantos y tan costosos viajes á Madrid?»

El Ayuntamiento de esta ciudad La hecho cuanto ha podido para la mejor resolucion de este proyecto; las comisiones que han ido á la corte para activar su pronto despacho, cumplieron con su deber con el interés que les reconocen todos, excepcion hecha de *El Graduator*; y si el proyecto ha quedado reducido á las microscópicas proporciones que supone, culpe nuestro colega á las leyes, en cuyo espíritu y letra se ha inspirado el Gobierno para expedir la última Real orden, en la cual se conceden al Ayuntamiento de Alicante, las aguas sobrantes de Torrémanzanas, después que se haya cubierto el caudal que tenía el pueblo antes de abrirse los pozos que en aquellas montañas ha iluminado el Sr. Perez Llacer.

Y continúa *El Graduator*:

«¿Qué importa que hayan naufragado las proposiciones Ausó y Alted?»

Si estas proposiciones no han sido aceptadas, es debido á que el Ayuntamiento las consideró onerosas para el interés del común y espuestas á litigios judiciales.

Otra declamacion del diario posibilista.

«¿Qué importa que por la sin igual prevision de los ediles se haya dado el espectáculo de contratar las aguas de Villafranqueza para que todo quedase anulado á las veinte y cuatro horas?»

Esto no es cierto, porque no ha habido tal contrato. La proposicion presentada por la sociedad á quien pertenecen las aguas de Villafranqueza, merece un estudio detenido, por los complicados incidentes que puede ocasionar si se acerta.

El Ayuntamiento de Alicante tiene interdichas las escavaciones que en el término de Villafranqueza comenzaron á hacerse para aumentar las fuentes que allí tiene *La Conciliacion*. Esta sociedad ofrece aguas á nuestro Municipio, pero al aceptarlas éste, quiere aquella que se declaren sus fuentes de utilidad pública, en lo cual quedaria levantado el interdicto á que nos hemos referido, con perjuicio de los casi secos manantiales que tiene Alicante.

Además, la proposicion presentada á nuestro Ayuntamiento por la espresada sociedad, es solo en virtud de un acuerdo de su junta directiva, la cual no está facultada para ello, pues se necesita el voto unánime de todos los que tienen derecho á las aguas de Villafranqueza, sin el cual puede anularse la oferta.

Hé aquí otra *pitada* de *El Graduator*:

«¿Qué importa el ruidoso fracaso de las aguas de Villena y la inútil inversion de las 10.000 pesetas?»

Si fracasó el proyecto de las aguas de Villena, no fué culpa del Ayuntamiento de Alicante que deseaba adquirir aquellas. *El Graduator* sabe que se hizo un análisis facultativo; y de él resultó que no reunian aquellas aguas las condiciones necesarias para poderla utilizar el vecindario.

Las 10.000 pesetas á que se refiere nuestro colega, no se gastaron en este proyecto, sino en iluminar pozos en Valladolid y Cabanes y en algunas calles de esta capital, en adquirir las máquinas que extraen las aguas de estos últimos y en la construccion del depósito que existe en el paseo del Malecon.

*El Graduator* comprenderá ahora la injusticia de sus ataques á nuestro Ayuntamiento, cuya corporacion ha tratado siempre la cuestion de aguas con la esquisita prudencia que le distingue y sin dejarse seducir de los muchos ruidos que aquí se han movido para favorecer proyectos que en ningun caso pueden ser útiles á las conveniencias de esta ciudad.

No se inquiete *El Graduator*. En las próximas fiestas de la Virgen del Socorro, las calles del Arrabal Roig quedarán limpias y rociadas, porque así lo ha ordenado nuestro digno Sr. Alcalde al encargado de la limpieza pública, antes que se le ocurriera al diario democrático publicar la gacetilla que apareció en su número de ayer.

Cuando las autoridades tienen conciencia de los deberes que les impone el cargo

que ejercen, no necesitan de escitaciones para cumplirlos.

Nosotros aplaudimos, sin embargo, el interés que demuestra *El Graduator*, en bien de la policia urbana.

Tambien nosotros esperamos, como *La Provincia*, á que termine la inspeccion que por órden del Gobierno se está efectuando en algunas dependencias de la Administracion económica de la provincia, para ocuparnos de las in-moralidades cometidas allí por algunos empleados subalternos sujetos ya á los tribunales de justicia.

Para entonces prometemos ocuparnos de aquellos abusos, vindicando á la inocencia y defendiendo á las reputaciones de honrados funcionarios, á quienes algun mal intencionado ha querido poner en evidencia.

Tomamos de *La Provincia*:

«Se equivoca *El Eco* al creer que manifestamos preferencia por un proyecto determinado para abastecimiento de aguas.

Somos y seremos partidarios del más factible, del que antes resuelva el conflicto.»

Estamos conformes en lo que dice nuestro apreciablesimo cofrade; pero si las aguas del *Remedio* surten ya al vecindario, y su utilidad está reconocida por todos, ¿por qué *La Provincia* al dar cuenta de la bendicion de aquellas, no dedicó algunas palabras de elogio á este importante acto, al que asistieron las autoridades y personas notables de la Ciudad? ¿No fué aquella armonia un suceso fausto para el pueblo que muere de sed por falta de aguas, como tan oportunamente ha dicho *La Provincia* en repetidas ocasiones? Y si esto está reconocido por el vecindario, ¿por qué no lo encomió nuestro colega?...

Esto es lo que nosotros deseáramos saber; pues mientras los periódicos mas autorizados de Alicante se han ocupado con benevolencia de las aguas de la fuente del *Remedio*, llama la atencion de los suspicaces, que *La Provincia* y *El Graduator* hayan permanecido en silencio, tratándose de un asunto en el que tambien deben estar interesados si, como dicen, abogan por el bienestar público.

Y no decimos mas.

Leemos en *La Union Democrática* de ayer:

«Mucho nos complacen, en verdad, las declaraciones que *El Eco* hace en su número de ayer, respecto á la dignidad y á la energia con que se propone discutir las cuestiones de principios.

Pero permítanos el colega ministerial le confesemos ingenuamente que no vemos clara, fácil y definida su situacion respecto á la conducta que se propone observar en sus contiendas.

En cuanto á las oposiciones francas y determinadas, suponemos que el colega ministerial establecerá un sistema digno, franco y concreto.

En cuanto á las oposiciones francas y determinadas, suponemos que el colega ministerial establecerá un sistema digno, franco y concreto.

El diario democrático es muy impaciente, y le recomendamos que tenga una poca calma. Ya verá como vamos definiendo nuestra situacion, respecto á las contiendas que se suscitan, y no dude que estableceremos un sistema digno, franco y concreto, para resistir á las oposiciones.

Repetimos que nuestro *fusil ó escopeta* está cargado hasta la boca; y sentados á la sombra de un olivo esperamos al *gavilán* para cazarle, antes que con sus *garras* destruya á las palomas que sueltan su vuelo desde nuestros palomares.

Entre tanto, suplicamos á *La Union Democrática* que si vé pasar algun *alcon* por las cercanias de nuestro terrado, *suene sus bocinas* para despertar si están dormidos, los vigías que allí tenemos á fin de que avise á nuestra gente para *darle caza*.

Entre tanto, suplicamos á *La Union Democrática* que si vé pasar algun *alcon* por las cercanias de nuestro terrado, *suene sus bocinas* para despertar si están dormidos, los vigías que allí tenemos á fin de que avise á nuestra gente para *darle caza*.

Recomendamos á nuestros abonados la lectura del siguiente ramillete de las tradiciones en que incurre *El Graduador*, formado por *La Union Democrática*.

Es chistoso y merece leerse. Dice así:

«Martes 19 de Agosto de 1879.

*El Graduador*.—«Y cuenta que si de consecuencias fuésemos á tratar, podríamos estendernos mucho en cuanto al Sr. Ruiz Zorrilla y al mismo Sr. Pi y Suñer, que también las ha cometido.»

Miércoles 3 de Setiembre de 1879.

*El Graduador*.—«Fijense nuestros lectores en lo poco que nos dice nuestro corresponsal de Madrid, referente á la comida dada por el patriótico Gambetta al CONSEQUENTE y probo liberal Sr. Zorrilla.»

*La Union Democrática*.—«¿Qué es esto, cielos, qué es esto? ¿El Sr. Ruiz Zorrilla tan inconsecuente el día 19 de Agosto, y tan consecuente y tan probo el 3 de Setiembre del mismo año? ¿En quince días efectuada tan estupenda metamorfosis?»

*La Experiencia*.—«Y por qué os asombráis, querida democracia? Sin duda vuestra juventud no os permite reconocer el influjo inmenso que yo ejerzo en los hombres y en las pasiones; atendedme: el Sr. Ruiz Zorrilla era en Agosto como en Setiembre, un consecuente y probo liberal; pero vuestro colega *El Graduador*, guiado en Agosto por las acaloradas pasiones, tan propias de todos los hombres, como de todos los partidos increpó entonces al ilustre emigrado; creyéndole tal vez obstáculo ó rémora para los fines políticos del posibilismo; pero *El Graduador* ha oído mis benéficos consejos; y reconociendo tal vez, con los ojos de la inteligencia y del patriotismo, el cuadro terrible de desgracias que para la patria y para la libertad ocasionan la division y la enemistad entre los partidos creados al calor de un mismo dogma, quizás busque el amparo de mi magestuoso trono, y endulce con el poder de la razon y del amor á la patria, esas fatales asperezas que hoy desunen y separan lo que no debió desunirse jamás.»

*La Union Democrática*.—«¡Ojalá que esto fuera! ¡Benditos, mil veces benditos son los sacrificios que los hombres consagran al amor de la patria y de la libertad!»

Tomamos de un periódico de Madrid:

Dice un periódico de la mañana:

«Persona que hace pocos días tuvo ocasion de hablar estensamente con el Sr. Cánovas, nos comunica sus impresiones respecto á la actitud del jefe del partido conservador liberal.

Parece que el ex-presidente del Consejo ha perdido casi por completo las esperanzas de suceder al general Martínez Campos y aunque procura ocultar su disgusto, no puede simular hasta el punto que sus resentimientos no se descubran.»

Lo que no puede disimular el Sr. Cánovas del Castillo, es el interés que siente por que la vida del actual gobierno se prolongue por mucho tiempo, y la fundada esperanza de conseguirlo con el valioso concurso de la mayoría y el apoyo incondicional que él prestará al gabinete que preside el ilustre general Martínez Campos.

Esta es la actitud del jefe del partido conservador-liberal.

El tiempo.

Dice un colega democrático de la corte:

«La reina madre puede venir á Madrid siempre que lo juzgue conveniente; está en su perfecto derecho asistiendo ó dejando de asistir al acto del matrimonio, y no necesita ser invitada por S. M. el rey á dicha solemnidad, porque ni son necesarias esta clase de invitaciones entre los individuos de una familia, ni lo exige la severa etiqueta de Palacio tratándose de la madre del soberano.»

Ayer declara *La Epoca* que existe la mas perfecta union entre los señores Cánovas y Martínez Campos, y que el gobierno desea que no se busquen pretextos para interrumpir una union que es cada día más fuerte.

SECCION DE NOTICIAS.

El Sr. Cánovas del Castillo ha salido para la capital de Suiza, acompañado del señor marqués del Pazo de la Merced.

—Noticias de Haiti del 2 de agosto hacen constar que durante la lucha revolucionaria que en los días anteriores habia ensangrentado la capital, la presencia del buque español *Fernando el Católico*, oportunamente enviado allí el día 19 de julio, y la de un aviso de guerra inglés, hicieron que fuesen respetadas las personas de los extranjeros allí residentes; aunque pade-

cieron bastante en sus casas y haciendas, lo que motivará sin duda reclamaciones de los cónsules.

Parece ser que la causa principal de aquellos movimientos son los odios que existen entre la raza negra y mulata, y que no terminarán sin la sumision completa de una de ellas.

—Con el epigrafe de «Espectáculo brutal,» dice un periódico de los Estados Unidos:

«No hace muchos días se efectuó una lucha á boxeo por apuesta de 300 pesos en los suburbios de Boston, en que uno de los contrincantes sufrió la fractura de la nariz y el otro la de la clavícula, sin que interviniese la policia.»

—Parece que un ingeniero español ha resuelto el problema de la navegacion aérea, y que desposo de hacer unos ensayos, ha sido nombrada una comision ó jurado compuesta de un profesor de la escuela de Minas, un académico de la Lengua y un personaje de Palacio para que los presencien.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 2 (3 tarde).—Pueden desmentir terminantemente la noticia referente al supuesto banquete ofrecido por el Sr. Gambetta á D. Manuel Ruiz Zorrilla con asistencia del embajador de Italia.

Ambos personajes estaban ausentes de París. El embajador de Italia regresó anoche á esta capital:

Como en la prensa de Madrid veo que se comenta este suceso, me apresuro á rectificarlo, despues de adquirir la certeza de lo que afirmo.

San Ildefonso 2.—Nada se ha decidido todavía respecto á la cuestion de la embajada extraordinaria á Viena.

Consultados vários antecedentes resulta no nombrarse ningun embajador extraordinario para pedir la mano de la princesa sajona, esposa de Fernando VII.

Es imposible el rumor de que el señor Cánovas irá á Viena para pedir la mano de la archiduquesa, pues en este caso perderia el carácter de diputado.

Mañana regresará á este real sitio el señor marqués de Alcañices.

Se asegura que el rey ha recibido una carta de la archiduquesa Cristina relacionada con la venida á España de la reina doña Isabel con objeto de asistir al régio enlace.

San Ildefonso 2.—Durante la noche de ayer y la madrugada de hoy ha descargado una violenta tempestad en este real sitio.

El viento ha sido tan impetuoso, que ha arrancado algunos árboles.

Esta madrugada han salido para Madrid el marqués de Alcañices y los condes de Morphy y de Sepúlveda.

Algunos desmienten que en el consejo se tratase de ofrecer la embajada extraordinaria de Viena al Sr. Cánovas del Castillo; pero otros juzgan probable esta noticia.

San Ildefonso 2 (1.15 t).—Los señores marqueses de Orovio y Torneros, el conde de la Romera y el conde de Heredia Spinola, regresan hoy á Madrid.

El rey se prepara para una excursion á Riofrio.

Diversos pareceres sobre la persona que irá á Viena en calidad de embajador extraordinario.

París 2.—El rey D. Francisco de Asis, ligeramente enfermo, guarda cama en el castillo de Ormesson.

Por esta razon no ha podido visitar la archiduquesa de Austria ántes de la salida de esta para Viena, pero se ha cambiado afectuosas cartas entre ámbos.

Unos dicen que será el Sr. Cánovas. Otros aseguran que irá el duque de Sexto. Nada puede asegurarse definitivamente sobre este punto.

En Palacio se han recibido telegramas de París en los cuales el Sr. Molins participa la salida de las archiduquesas de Austria con direccion á Viena.

París 2.—Hoy ha salido el Sr. Cánovas del Castillo, de Caunterets, con direccion á Suiza.

NOTICIAS DE LA CAPITAL.

Fiestas.—Serán solemnes las que para el lunes próximo están disponiendo los vecinos del Arrabal-Roig en honor de su Patrona la Virgen del Socorro. Habrá procesion, música, dulzaina, fuegos y demás diversiones propias de esta clase de regocijos.

Tormenta.—En la tarde de ayer, se cubrió el cielo de nubes como amenazando una gran tormenta; pero una escasa lluvia y algunos truenos fué lo único que obtuvimos de aquel aparato que creíamos que acabaría por inundar de aguas la poblacion.

El cielo, sin embargo, continúa encapotado á la hora en que escribimos ¡quiera Dios favore-

cernos con una abundante lluvia que fertilice los campos, y acabe los calores que nos sofocan!

Pirámide.—Ya se está armando lo que coronará la torre que embellece el santuario de San Roque, compatrono de esta ciudad, cuya construccion se debe á D. Bartolomé Pons, inteligente maestro de carpintería.

Cometa.—El nuevo cometa visible, solamente con la ayuda de fuertes telescopios, ha sido descubierto el 24 de agosto á las diez de la noche, encima de la Cola de la Osa Mayor, por el Sr. Harorig, ayudante astrónomo del observatorio de la universidad de Strasburgo.

Hé aquí, segun el observador, cual es la situacion del nuevo astro; ascension derecha, 184°50; aumento 1° 1/2 por día, declinacion 61°2; disminucion, 1° 1/4 por día.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Lorenzo Justiniano, obispo y confesor.

Nació en Venecia el día 1.º de Julio del año 1431, de padres ilustres y Cristianos. Fué un perfecto modelo de virtud, y á los 19 años de edad, entró en el convento de Canónigos regulares de San Jorge de Alga. Su favorecida virtud era la humildad. Cuando celebraba la santa Misa derramaba abundantes lágrimas, siendo la admiracion de los asistentes. Apesar de su corta edad y de los pocos años que ejercia su sagrado ministerio, le nombraron superior. Eugenio IV le hizo Obispo de Venecia en el año 1433, y Nicolao V resolvió trasladar el Patriarcado de Grado á la Silla episcopal de Venecia, precisamente en consideracion á nuestro Santo. Su celo pastoral crecia de dia en dia, así como sus mortificaciones y abstinencias. Darmía en el duro suelo y no se pudo conseguir de él que mejorase de cama en la última enfermedad; «Jesucristo murió en una Cruz,» decía el Santo á los que le apuraban sobre esto, «¿y quereis que un pecador como yo, muera en una blanda cama?» En fin, habiendo recibido los Santos Sacramentos y despues de haber consolado á sus familiares, que se deshacian en lágrimas, entregó tranquilamente su espíritu al Señor el día 8 de Enero de 1455, á los 53 años de edad. El Papa Clemente VIII lo beatificó, y Alejandro VIII le canonizó solemnemente el año 1690, fijando su fiesta el 5 de Setiembre, que acaso seria el de la traslacion de sus reliquias.

La Iglesia reza de la Conmemoracion de San Julian, Obispo y Confesor, con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Iglesia Colegial y parroquia de Santa María, á las horas de costumbre los oficios ordinarios.

En las Monjas Agustinas á las 5 la novena de Nuestra Señora de Consuelo.

ESTADÍSTICA LOCAL.

ACOGIDOS existentes en la mañana de ayer en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Hombres . . . . .	85
Mujeres . . . . .	76
Niños . . . . .	188
Niñas . . . . .	106
Total . . . . .	455

PRESOS existentes en el día de ayer en las cárceles del partido de esta capital:

Hombres . . . . .	42
Mujeres . . . . .	00
Total . . . . .	42

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 4 de Setiembre de 1879.

Barómetro . . . . .	760,36
Termómetro . . . . .	28,2
Viento . . . . .	N. E.—Brisa.
Atmósfera . . . . .	Despejada.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	36,4
Id. mínima durante la noche . . . . .	18,8
Irradiacion nocturna . . . . .	»
Evaporacion en milímetros . . . . .	3,22

Establecimiento tipográfico de Reus.

# ANUNCIOS.

## DECANATO DE PROCURADORES

DE  
**ALICANTE.**

### A los Ayuntamientos.

Por R. O. de 26 de Julio de 1878, expedida por el Ministerio de la Gobernación y dirigida á los gobernadores de provincia, se dispuso que en lo sucesivo se diera por las dependencias del referido ministerio, el mas exacto cumplimiento á la R. O. de 23 de Abril del año anterior, dictada en un expediente instruido por el de Hiccion la á instancia del Colegio de Agentes de Ma Irid; mandando en su consecuencia que no se tolerase por ningún centro directivo el ejercicio de la profesion de Agente, á todo el que no justifique serlo en forma legal, y ordenando á su vez á los gobernadores, que previnieran á los Municipios, cuyos apoderamientos hubieran recaído en individuos que carecieran de las condiciones necesarias, procediesen á su inmediata revocacion y se hicieran representar por personas pertenecientes al Colegio de Agentes de negocios.

La junta del Colegio de procuradores, á fin de que no se entendieran restringidas las facultades propias de la profesion de tan respetable clase, á que es inherente el cargo de Agentes, elevó una respetuosa y razonada exposicion al expresado ministerio, con el objeto de desvanecer dudas, y el resultado fué pronto y satisfactorio, pues por R. O. circular de 3 de Setiembre siguiente, publicada en la Gaceta del dia 6, se dignó S. M. resolver que la R. O. de 26 de Julio anterior no se considerase aplicable á los procuradores judiciales, los cuales podrán continuar haciendo uso de los poderes de los Ayuntamientos.

Hoy que, degraaciadamente, lamentan los pueblos abusos cometidos y descubiertos en la Administración Económica de esta provincia, cree el que suscribe oportuno recordar á sus representantes aquellas disposiciones, encareciéndoles la necesidad de que, para poner á salvo los intereses cuya administración les está confiada, deben valerse para la gestión de sus asuntos, de agentes de negocios que justifiquen serlo en forma legal. ó de Procuradores judiciales, á que es inherente aquel cargo, y que tienen prestadas sus correspondientes fianzas.

Tanto como Procurador judicial, como en el concepto de Agente, segun se ha espresado el que suscribe, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios y despacho, San Agustín, 9, con la seguridad de corresponder dignamente y con puntualidad y buen celo á la confianza con que le honren sus comitentes.

Juan Alted.

### A los propietarios.

En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármoles blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzun, y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocacion de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes, á precios económicos. Calatrava, núm. 44.

### DILIGENCIAS.

De Alcoy, llega 10,30 m. Sale 5,30 madrugada, Administración, posada de la Union.

Murcia, llega 9 m. Sale 12,30 t. Calatrava.

Jd. llega 3 t. Sale 7,30 m. Mendez-Nuñez, 5.

Crevillente y Elche, llega 8 m. Sale 3 t. Mendez-Nuñez, 5.

Elche, llega 9 m. Sale 3 t. Posada Higüera.

Aspe, llega 9 m. Sale 2 t. Posada Balseta.

Jijona, llega 8 m. Sale 2 t. Calle de Prim.

Torrevecija, llega 5 t. Sale 8 m. Posada Balseta.

Marina, llega 5 m. Sale 10 m. Posadas Union é Higüera y calle de Prim, 7.

### CORREOS.

Madrid, llega 10,45 m. Sale 4,20 t.

Valencia, llega 8 m. Sale 2 t.

Murcia, llega 9 m. Sale 12,30 t.

Marina, llega 8 m. Sale 1 t.

Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.

Oran, llega miércoles y sabado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

### TRENES.

Correo, llega 10,45 m. Sale 4,20 t.

Mixto, llega 5,25 m. Sale 8,20 n.

## EL ROMANCIERO DE LA SANTA FAZ

ó sea historia en verso

de la milagrosa Efigie que se venera en el Monasterio

de Santa Verónica,

situado en la huerta de Alicante,

con notas y aclaraciones al texto y antiguos é importantes

documentos históricos.

Un tomo en octavo prolongado de mas de 200 páginas, con cubiertas de color.

Se halla de venta en la portería del mencionado Monasterio, y en la encuadernacion de D. Vicente Lledó, calle Mayor número 2, al precio de 2 PSETAS.

## FARMACIA

DE

## RODRIGUEZ HERNANDEZ,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

## Hunyadi Janos,

DE

Budapest, (Hungria.)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; acido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia, farmacia de Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22; Alicante.

**Gran depósito de camas de hierro,**  
maqueadas, de lo más nuevo y elegante que en este género se fabrica en Inglaterra.—D. José Maria Parreño, calle Mayor, 26.

### A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE,

Preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores.

Calle Mayor, número 22, Alicante, y calle Mayor, números 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: GASTRALGIAS, MALAS DIGESTIONES, ó DIGESTIONES DIFICILES, IRRITACIONES, DOLOR DE CABEZA, VAIDIOS, etc., etc., ocasionado por graves enfermedades. Todos ó la mayor parte de los preparados de MAGNESIA usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, formando precipitados que son expelidos con dificultad, inconveniente que en nuestra DOBLE MAGNESIA se hallan salvados, pues de un paladar agradable, completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades, de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Precios, 5 y 10 rs. frasco.

Se hallan de venta en casa de sus autores y en las principales farmacias de España.

### Atemperantes y depurativos

DE LA SANGRE.

Farmacia de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22, ALICANTE.  
Las personas que padezcan de herpes, sarna, sarpullido, tiña, escorbuto ó manchas escorbóticas, escrófulas, turores, úlceras, llagas, hinchazon de las glándulas, etc., etc., pueden deber hacer uso para su pronta curacion, de cualquiera de los preparados siguientes:

Rob legitimo de Ricord.	Pildoras de Morison.
» » de Laffeteur.	» de Monserrat.
» preparado en esta oficina.	» de Haut.
Panacea Swains.	» de Brandert.
Zarzaparrilla de Bristol.	» orientales.
» de Colbert.	» salúterferas de Franc.
» preparado en esta oficina.	» azucaradas de Bristol etc. etc.
Enolaturu depurativo y regenerativo de	
Padró.	

Todos los que se encuentran en dicha Oficina de Farmacia de D. Juan Rodriguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22, y cuya legitimidad se garantiza.

### ABANICOS.

De las mas acreditadas fabricas del país y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José Maria Parreño, calle Mayor, 26, un completo y variado surtido de lo más moderno y elegante que se ha hecho en dichas fabricas á precios muy arreglados para todas clases.

## FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, ALICANTE.

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

**Primera operacion.**—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

**Segunda operacion.**—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del líquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las horchatas, limonadas, cremas y demás deberan endulzarse previamente con jarabe de cidra.

**Tercera operacion.**—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierbe lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El líquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

**NOTA.**—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningún principio medicinal, ya sustituye el líquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clase endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 4 rs. paquete.

## QUINCALLA Y BISUTERIA.

Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José Maria Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido encontrarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fabricas, los generos siguientes:

Pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cinturones, ganchos parareloj, tarjeteros, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, forradas y sin forrar, quitasoles para caballero en algodón satinados y seda, bastones, cadenas parareloj, gemelos y botonaduras, guardapelos, cigarrerías con música, petacas, carteras, portiers, abacos, transparentes, juguetes, coches de mimbre de un asiento y una infinidad de articulo